

## Destacados

### El precio de la modernidad

La exposición "dios.es" lleva al Museo...



## Horóscopo

## Foros

## Sitios amigos

## Agregar a favoritos

## Página de inicio

## Contáctenos

## Titulares en su mail

## Suscripciones

## Quiénes somos

## Modificar mis datos

## Edición Impresa



## PUBLICIDAD

## Formatos

## Estadísticas

## Tarifas

## Cotización

volver

## Sociedad

más de esta sección

Último minuto

Martes 11 de octubre de 2005



EFE

Polémica por determinar dónde están sus restos vuelve a encenderse

## ¿Dónde estás, Cristóbal?

A un día de un nuevo aniversario del descubrimiento de América, la sempiterna disputa entre España y República Dominicana por el privilegio de poseer los restos del célebre almirante sigue sin desentrañarse. Científicos hispanos están empeñados en develar el misterio vía ADN -mañana harán un adelanto de su investigación- pero los isleños se niegan a la posibilidad de ceder "sus restos" para exámenes genéticos y así terminar con el misterio.

La Nación

Laura Martínez. EFE

Aunque no quiere polémica, el gobernador del Faro a Colón de Santo Domingo, Andy Mieses, asegura "con total convicción" que los restos del almirante reposan en la capital dominicana y que, "por supuesto", no están en Sevilla.

Alega que todas las pruebas históricas apuntan "de manera clara" a que los restos del navegante se hallan en la urna de plomo que preside el Faro, encontrada en 1877 en la catedral de Santo Domingo con la inscripción: "Yllustre y Esdo, Varon Dn. Cristoval Colon".

El año pasado un equipo de investigadores de la Universidad de Granada, sur de España, solicitó al Gobierno dominicano analizar los restos de Cristóbal Colón que descansan en Santo Domingo.

Un viaje que finalmente se suspendió después de que el Gobierno dominicano supiera que el objetivo de la visita era realizar un estudio de ADN que determinase si los restos de Santo Domingo son realmente los del almirante.

Según explica Mieses, esa solicitud no se manejó "ni con el rigor científico ni con la prudencia que cabía esperar".

"Entendíamos que era más espectacularidad, más crear ruido que otra cosa", añade Mieses quien aclara que hasta el día de hoy el Gobierno dominicano no ha recibido ninguna solicitud "de rigor" de España para investigar los restos.

Antonio Lorente, director del Laboratorio de Identificación Genética de la Facultad de Medicina de Granada y que actualmente se encuentra analizando los supuestos restos de Colón hallados en la catedral de Sevilla, dijo recientemente que espera presentar los resultados definitivos el 20 de mayo de 2006 y que el próximo 12 de octubre dará a conocer un "avance" de los resultados.

Sin embargo, del otro lado del Atlántico, Mieses duda de que estas investigaciones arrojen datos definitivos.

La mayoría de historiadores coincide en que Cristóbal Colón murió el 20 de mayo de 1506 en Valladolid, y sus restos, siguiendo su deseo, fueron enterrados en lo que es hoy República Dominicana.

Tras más de dos siglos reposando en Santo Domingo, en 1795, España cedió la isla a Francia, por lo que el Gobierno español rescató los restos del almirante, se los llevó a La Habana y, más tarde, a Sevilla, y es aquí, donde comienza el enredo histórico.

En 1877, trabajadores que reparaban la catedral de Santo Domingo desenterraron una urna de plomo con la famosa inscripción.

Desde entonces, las autoridades dominicanas juraron y perjuraron que los españoles, a su marcha de Santo Domingo, se llevaron la urna equivocada: la de su hijo Diego y la del delegado de la Santa Sede en Santo Domingo, un obispo italiano.

Para el gobernador del Faro a Colón, inaugurado en 1992 con motivo de la celebración del V Centenario del Descubrimiento, toda investigación de los restos pasa por un consenso sobre qué es lo que se quiere esclarecer y por la participación de una contraparte dominicana.

Aclara además que no sería "ninguna gran debacle" que los restos de Colón no se encuentren en el país, aunque casi a continuación asevera que no hay duda de que descansan en Santo Domingo.

Como todos los años, mañana 12 de octubre, conocido como Día de la Hispanidad, Día de la Raza y también como Día del Exterminio, se abrirá en Santo Domingo la urna con los supuestos restos del almirante. LN

volver



La urna de los supuestos restos de Colón en Sevilla. Antonio Lorente, genetista de la Facultad de Medicina de Granada y que actualmente se encuentra analizando los restos de Sevilla, espera presentar los resultados definitivos de su trabajo el 20 de mayo de 2006, aunque mañana dará a conocer un avance de los resultados.

18:05 | Elegidos cinco nuevos miembros del Consejo de Seguridad de la ONU

17:47 | Más de cien mil visitantes en exposición de obras de Salvador Dalí

17:34 | UE cierra fronteras a aves turcas ante proximidad de gripe

17:13 | Nicolás Massú debuta este miércoles en Estocolmo

## Busqueda



## Busqueda avanzada

## El Tiempo

**Santiago**

Hoy 14 / 19  
Mañana mín 10 máx 21

Regiones

## Indicadores económicos

## Enlace Regional



### Incendio afectó ocho galpones de la Zona Franca de Iquique

Siniestro se inició por causas que se investigan en el galpón 6 de la...

## Mico



## Mercado del placer



### Sí, el sexo oral es rico

Sí, tener sexo oral, en exclusiva o como parte del juego de una relación...

## Cultura y relatos



### Malditos ochentas

Libros, fiestas kitsch, un documental y cantantes resucitados para saciar el...

## Cartelera de cine



### Se arrienda

Quince años después el destino y las opciones de vida los han separado. El...

## Al desnudo

### Tamy Carolina Quintar:

"Lo mejor que hago es amar"



---

<b>Subdirector responsable</b> Rodrigo de Castro	<b>Representante legal</b> Francisco Feres Nazarala	<b>Editora</b> María Paz Moya
---	--	----------------------------------

---

Empresa Periodística La Nación  
Agustinas 1269 Casilla 81-D Santiago  
Teléfono: 787 01 00 Fax: 698 10 59  
© Empresa Periodística La Nación S.A. 2005 Registro 136.898  
Se prohíbe toda reproducción total o parcial de esta obra, por cualquier medio  
Sitio optimizado para verse en resolución mínima de 800x600.  
Browsers recomendados: IE5 y Netscape.

